



Liebe Freundinnen und Freunde,
liebe Bürgerinnen und Bürger,

endlich Sommerpause. Das bedeutet für mich: Urlaub in meinem kleinen Paradies auf Korsika. Und wo machen Sie und Ihr Urlaub? Oder ist ein Urlaub überhaupt möglich? Fast ein Viertel der Menschen in Deutschland kann sich aktuell keine Woche Urlaub leisten. Solche Zahlen nehme ich zum Anlass, um dankbar zu sein dafür, dass es mir vergönnt ist, ab und an "rauszukommen" und die Seele an einem anderen Flecken Erde baumeln zu lassen.

Für alle, die mehr oder weniger freiwillig zu Hause bleiben gibt es zum Glück auch in unserer Region ein umfangreiches Ferienprogramm. Sei es bei den verschiedenen Angeboten für Kinder und Familien, wie zum Beispiel bei einer Stadtführung mit Marie-Antoinettes Kammerzofe in Mengen oder im Freizeit- und Spielpark Seerosengarten in Balingen oder im Pfrunger Burgweiler Ried. In unserem schönen Oberschwaben wird es auch im August nicht langweilig.

Alles andere als langweilig waren für mich auch die vergangenen Wochen. Die Reise zur alljährlichen Stallwächterparty in der Baden-Württembergischen Landesvertretung konnte ich für wertvolle Termine, unter anderem mit unserem Landwirtschaftsminister Cem Özdemir nutzen. Aber auch im Wahlkreis gab es spannende und fordernde Termine wie ein Austausch zum Bildungspakt in Pfullendorf, der Besuch des umstrittenen ungarischen Botschafters im Europaausschuss des Landtags und ein Austausch mit Landwirtinnen und Landwirten auf dem Bauernhof Joos bei Ach-Linz.

Nun wünsche ich Ihnen und Euch allen, egal wo und wie, einen schönen und entspannten Sommer mit genügend Zeit zum Kraft tanken. Wir hören und sehen uns wieder im September!

Ihre/Eure
Andrea Bogner-Unden

Mein Juli in Bildern



Aktuelles aus Stuttgart und dem Wahlkreis



Kinder laufen für Kinder: KinderLebensLauf des Bundesverband Kinderhospiz e.V.

Am Freitag, den 26. Juli, war der ambulante Kinder und Jugendhospizdienst im Landkreis Sigmaringen des Malteser e.V. an der Reihe, die symbolische Engelsfackel des Kinder-Lebens-Laufs in Sigmaringen entgegenzunehmen. Von Berlin aus wird die symbolische Fackel ein halbes Jahr lang bundesweit über mehr als 7000 km von einer Kinderhospizeinrichtung zur nächsten getragen.

Begleitet wird sie in rund 130 Etappen von Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen mit einer lebensverkürzenden Erkrankung, ihren engsten Bezugspersonen und zahlreichen Unterstützenden, welche die stilisierte Engelsfackel wie einen Staffelstab weiterreichen. Es war mir eine Ehre und eine Freude, bei dem Programm in Sigmaringen dabei sein zu dürfen. Mehr über diese wichtige Aktion und die Veranstaltung in Sigmaringen können Sie und Ihr [hier](#) auf meiner Homepage lesen.



Unterjährige ELR-Förderung für drei Projekte im Landkreis Sigmaringen
Das Entwicklungsprogramm Ländlicher Raum (ELR) unterstützt unterjährig 129 besonders dringliche Projekte im Land mit insgesamt 10,6 Millionen Euro.

Auch im Landkreis Sigmaringen und im Zollernalbkreis sind insgesamt fünf Projekte dabei. Weitere Details dazu [hier](#).



Landwirtschaft und Politik im Austausch

Gemeinsam mit meinem Kollegen Martin Hahn vom Bodensee war ich bei Familie Joos in Ach-Linz/Reute zu einem Gespräch mit Landwirten aus der Region eingeladen. Josef Joos betreibt mit seiner Frau Renate sowohl den Milchviehbetrieb mit 75 Kühen, den „Schlemmerstall“ (Bauernhofcafé) sowie ein Rad-Wander-Häusle für Kurzurlauber. Mehr über den Besuch und unsere Themen gibt es [hier](#) zu lesen.



Werde Demokratiebotschafter*in

Youocracy ist ein überparteiliches Diskussionsforum, in dem sich junge Menschen jeglicher politischer Couleur im Rahmen unserer freiheitlich-demokratischen Grundordnung zu gesellschaftsrelevanten Themen austauschen und weiterbilden können. Weitere Information zu diesem Angebot und meinen persönlichen Videoanruf dazu findet Ihr und Sie [hier](#).



Ausbau von PV-Anlagen: Kreis Sigmaringen unter den Spitzenreitern

Im ersten Halbjahr 2024 wurden in Baden-Württemberg Photovoltaik-Anlagen mit einer Gesamtleistung von 1.032 Megawatt installiert. Dies markiert das zweite Halbjahr in Folge mit einem Zubau im vierstelligen Megawattbereich. Spitzenreiter sind der Main-Tauber-Kreis (110 Megawatt), der Neckar-Odenwald-Kreis (58 Megawatt) und der Kreis Sigmaringen (53 Megawatt). Die Pressemitteilung dazu könnt Ihr und Sie [hier](#) auf meiner Homepage lesen.



Teamtag mit neuem und altem Mitarbeiter

Am 22. Juli fand eine produktive Teamsitzung in Wald statt, bei der ich mich mit meinen Mitarbeitern getroffen habe. Nach einem ausgiebigen Frühstück haben wir die kommenden Projekte und Aufgaben für die nächsten Monate in meinem Büro besprochen und Pläne festgelegt.

Besonders freuen wir uns, unseren neuen Mitarbeiter Christoph Höh im Team begrüßen zu dürfen. Christoph wird ab September offiziell bei uns sein und mich sowohl im Wahlkreis als auch im Büro in Stuttgart unterstützen. Wir sind

überzeugt, dass er mit seiner Expertise und seinem Engagement eine wertvolle Bereicherung für unser Team sein wird.



Landtagsfraktionen fördern Zusammenarbeit zwischen Israel und Baden-Württemberg

Als zuständige Abgeordnete für das Thema Schüler- und Jugendaustausch in meiner Fraktion habe ich mich sehr gefreut, dass das Thema deutsch-israelischer Austausch am 10. Juli im Fokus der Plenarsitzung des Landtags stand. Einen ausführlichen Bericht dazu finden Sie und Ihr [auf meiner Homepage](#).

Andrea Bogner-Unden MdL
Landtag von Baden-Württemberg
Konrad-Adenauer-Str. 12, 70173, Stuttgart

Diese E-Mail wurde an {{contact.EMAIL}} gesendet.
Sie haben die E-Mail erhalten, weil Sie sich für den Newsletter angemeldet haben.

[Abbestellen](#)



